
任何成功者的真相都不浪漫，
但是，大家往往认为，成功者的跋
涉之路上，充满了幸运的机遇。成
功的人，就是能把很平凡的事情，
做得不平凡。
——《任何成功者的真相都不浪漫》

这世界，成功或许是不确定
的，但让自己优秀，却是百分百地
取决于我们自己。

——《最有价值的人生故事》

成功是一个由热情、工作、专
注、推进、灵感、提高、服务和坚
持组成的循环，我们一圈一圈地实
现一个又一个目标，而不是一条从
A到B的直线。

——《成功是一条持续的旅程》

把你带到这个世界上，给你幸
福的那个人，他的心愿一定是，希
望你能活得比他更好。要知道，你
是他生命的延续，今后你的一切美
好，都与他一同度过。

——《你是我生命永远的主角》

口吐莲花，是一种美好的境
界。我们人人都有一张嘴，把每一
句话说好，说得在理，说得柔和，
说得温暖，便似春风，能化雨，能
开花，很美好。

——《好好说话，春风化雨》
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为引导规范教育移动
互 联 网 应 用 （教 育
APP）有序健康发展，教
育部等八部门联合印发有
关意见，要求提高供给质
量，规范应用管理，健全
监管体系，2019年底完
成教育APP备案工作。

近几年，教育 APP 快
速发展、广泛应用，对“互
联网+教育”发展发挥了
积极作用。但一些地方和
学校出现了应用泛滥、平
台垄断等现象。一些教育
APP 存在有害信息传播、
广告丛生等问题，给广大
师生带来了困扰。

投稿方
式：用微信
扫描二维码
添加小编为
好友即可。

□张 丽

今年“十一”前，北京西城区的
老人们将迎来 600 位接受过专门培
训、持证上岗的“养老顾问”。“养老
顾问”以电话、面谈和入户三种方式
为老人排忧解难，提供养老方式、政
策法规、康复辅具等咨询和指导服
务，转介养老服务资源。简单的理
解，他们就是老年人身边的“问不
倒”、“百晓生”。

如今，很多社区的老年人口比例
都很高。每个街道、社区原本都有老
龄专干，他们已经用兢兢业业的工
作，为辖区内的老人解决了很多疑难
问题。但这还远远不够，因为老年人需
要的照顾是全方位的，不仅要照顾他们
的实际生活，更要准确解决他们和家属
提出的各种疑问。这个“养老全知道”
要想当得称职，还是很考验人的。

对于基层工作来说，政策只有一
个，但面对的老人却是各有各的需
求，最高级、最贴心的服务就是一对
一。老人们性格带有时代烙印，有时
难免会有些执着，在某些方面也许很
难接受标准化、菜单式的养老服务项
目。这个时候就需要“养老顾问”提
供精确化、个性化的帮助，让民生实

惠落到实处。
“养老顾问”这个新岗位最为难能

可贵之处，是在各种 APP、小程序的
智能大潮中，依旧坚守“人与人”的
温度。互联网在社区工作中提供了非
常方便快捷且标准化的解决方案，但
毕竟很多老人使用智能手机还不太灵
光，在冷冰冰的页面上点击下单也心
存疑虑，更不用说在小小的手机、电
脑屏幕上去阅读理解各种政策和通知
了。老年人从内心深处渴望的是人与
人的交流，是他们真正被人“看见”。

就养老现状来说，“养老顾问”是
实实在在的刚需。政府着力为老人提
供各种服务，来自各个部门、各种组
织的庞杂且具体的政策，最后万川归
一汇集到基层社区，养老顾问可以成
为连接政府服务和民生需求的纽带，
能够打破信息壁垒，打通提升民众获
得感的“最后一公里”。

民有所呼我有所应，老人们翘首
以待的，就是政府应该想方设法解决
的。“养老顾问”之设，善莫大焉，值
得推广。相信首批 600 位顾问真顾且
问，通过实践，为更多的基层工作者
找到服务老人的好办法。今天我们服
务的这些爷爷奶奶，其实就是未来的
我们自己。

“养老顾问”持证上岗值得推广
@经济日报：#网贷纳入征信#

《关于加强 P2P 网贷领域征信体系
建设的通知》 日前下发。《通知》
明确，P2P网贷机构将接入金融信
用信息基础数据库运行机构——央
行征信中心、百行征信等征信机
构。这意味着，不仅P2P网贷机构
的业务数据、利率情况会报送征信
机构，从网贷平台借款的个人如有
恶意逃废债等行为，也将被记入个
人信用报告。

点评：P2P 网贷野蛮生长，带
来了诸多问题，流毒甚广。如今把
网贷机构业务和借款人相关情况都
纳入征信，是开始“治病救人”了，既
有助于规范网贷平台，也有望逐渐
净化被非法网贷带坏的风气。

@新京报：#病历书写错误#
四川泸州68岁的王先生8月中旬到
医院去看肠胃病，出院证明书上的
诊断居然显示，怀疑王先生有子宫
肌瘤。媒体曝光此事后，泸州市人
民医院表示对当事人深表歉意，在
调查中未发现住院期间诊疗行为异
常，但医生在书写出院记录过程中
出现病历书写错误。

点评：其实从就医流程来说，
诊断失误、病历书写错误都有可能
发生，患者真正关心的不是字眼上
的较真，而是这些错误有没有影响
到治疗。医院方面只有从患者的角
度去考虑、解决问题，才能修复受
损的医患信任。

@红 星 新 闻 ： #大 学 生 索 要
4500元生活费# 近日，一个大一女
生的求助帖走红网络，她希望母亲
给自己每月4500元的生活费，遭到
拒绝。她觉得自己很委屈，认为一
个月 2000元的生活费根本不够花。
某记账APP发布的《2019大学生消
费报告》显示，多数地方大学生的
月均生活费在1500—2000元之间。

点评：理直气壮地向父母索要
远超必需的生活费，被拒了还上网
发帖“诉苦”，说明这孩子要么是
骄纵惯了，要么严重缺乏消费生活
常识。这提醒家长们，别忘了帮孩
子树立正确的消费观念，以及学会
对父母的付出心存感激。

□杨玉龙

又到开学季，不少家长开始采购
儿童用品，从儿童书包到儿童牛奶、
儿童水饺，与“儿童”相关的产品被
放入购物车中。新华网记者发现，很
多家长在给孩子购买食品时更青睐冠
以“儿童”字样的食品，认为它们更
符合孩子的身体发育需要，而这类食
品往往价格较高。

应该认识到，对“儿童食品”的
旺盛消费需求，与人们的消费升级不
无关系。强大的市场需求，以及家长
们与日俱增的购买力，无疑给“儿童
食品”进入市场提供了便利。

但是，“儿童食品”市场中的乱
象，媒体也并非只有一次报道。“儿童
食品”市场鱼龙混杂，问题不一而
足。有些“儿童食品”炒作概念，实
际与普通食品成分无区别；有些名不

副实，宣称适用人群与实际不符；有
些涉嫌过度添加，为了增加口感加入
多种添加剂等等。

这些问题若不加以规制，不仅伤
害消费者的感情，更易产生安全隐
患，造成严重后果。

“儿童食品”市场的乱象，亟待依
法规制。有业内人士指出，目前国内
外对于儿童的年龄划分界限都比较模
糊，于是有些商家为了开拓消费市场
故意制造概念、营造噱头，自造“儿
童食品”概念。

对此，国家相关部门一方面当完
善相关标准，为生产经营立好规矩；
另一方面也应建立起监测、检测和预
警机制，在国标缺失的情况下，不遗
余力地管理好相关商家。

另外，市场监管手段也不能少。
有专家建议，有关部门应对“儿童”
相关字样出现在食品包装上做更严格

的规范，同时在广告法等相关法律法
规中加入关键词限制，遏制有误导倾
向的儿童食品标签“漫天飞”。毕竟，
消费者对“儿童食品”安全程度不可
能门清儿，但是市场监管对此却不能
糊涂。

从生产商家来看，无论是出于噱
头营销考虑，还是出于本心希望打造
适合儿童的食品，笔者以为，恪守住

“良心”是核心。一则应该生产销售质
量过关的食品；二则在宣传上更须诚
信，坚持实事求是，切莫为了一己之
利抛弃底线，靠虚假宣传忽悠消费
者；三则在价格上也应坚持“良心
价”，逐利也要适度。

从消费者的角度来讲，理性消费
很有必要，在选择“儿童食品”时切
莫片面听信商家的宣传。要知道，迷
信“儿童食品”，远不如追求“安全食
品”更重要。

“儿童食品”亟待依法规制
读书能当饭吃

近日，河南师范大学一餐厅发开学
福利，正确背出抽中的古诗词，可得一
张9元餐券。有学生笑称，这是央视诗
词大会的高校食堂版，第一次体会到读
书能当饭吃，凭实力吃饭真香。据餐厅
经理介绍，每天都有两三百名同学排队
参加。这种活动可谓双赢，学生得到了
实惠，还能增长文学常识。有意思的
是，餐厅的名字就叫学府，也算是名副
其实。无怪乎很多网友留言：为什么我
们学校没有？

救人甘受委屈

日前，重庆朝天门派出所民警救起
一名不小心落水的女子。在按惯例需要
核实身份时，女子断然拒绝，并很不客
气地说：“你们怎么这么烦呢”、“我又
没求你救我！”不少人替民警感到委
屈，民警却非常大度，认为落水者情绪
失控，说出不理智的话，可以理解。民
警们的宽容和善意，终于让这名女子认
识到自己的错误。人间自有真情在，救
人民警的一番话，温暖的可能不仅仅是
这名落水女子吧。


